
 

 

 

 

COMITÉ DE PARENTS 
 

Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue le 

jeudi 20 mai 2010, à 19h15, au siège social de la Commission scolaire, 1740, rue Roberval, Saint-

Bruno-de-Montarville. 
 
 

SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et 

messieurs  
 

École   Albert-Schweitzer Christine Lavoie  

 Antoine-Girouard Francis Patenaude 

 Arc-en-Ciel Jean-Philippe Audren  

 Aux-Quatre-Vents Bruno Bourgeois 
 De Bourgogne Jacynthe Lecavalier 

 de l'Aquarelle Isabelle Deshaies 

 De La Broquerie Blaise Labrecque 

 de la Chanterelle Jean-François Willis  

 de la Passerelle Sylvain Lapointe 

 Georges-Étienne-Cartier Josée Poudrier 

 Jacques-Rocheleau/St-Basile Maryse Primeau 

 Jolivent Isabel Godard 

 L’Arpège Andrée Lemay 

 Le Rucher Madame de Repentigny 

 Le Sablier Nathalie Poitras 

 les Marguerite Sophie Parent 

 Mgr-Gilles-Gervais Marie-Hélène Talon 

 Notre-Dame Louis Provencher 

 Paul-VI Martin Gélinas 

 Père-Marquette Marc Prince 

 Saint-Charles Marc Gauthier 

 Saint-Mathieu Patrice Gagnon 

 Sainte-Marie Jean Brûlé 

 Secondaire du Grand-Coteau Stéphane Geffard 

 Secondaire du Mont-Bruno Carole Vigneault 

 École d’éducation internationale Serge Lefebvre 

 Secondaire le Carrefour Brigitte Guay 

 CCSEHDAA Steve Bernier 
  

SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 

École  Au Fil de l’Eau Martin Trudel 

de l’Amitié Valérie Fugère 

 de l’Envolée Mario Coulombe  

 de la Mosaïque Stéfanie Ruel 

 de la Pommeraie Jean-Sébastien Beauchesne 

 de la Roselière Karine Lussier  

de la Source Catherine Brodeur 

 De Montarville Anik Legendre 

 De Salaberry Josiane Hamel 

 Des Trois-Temps Julie Desaulniers 
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 du Carrousel Caroline Dufresne 

 Du Grand-Chêne Vincent Fortin 

Du Moulin Nathalie Sirois 

 Du Parchemin Robert Denis 

Du Tourne-Vent Frédérick Lavoie 

 Jacques-De Chambly Jacques Duchesne 

 La Farandole Marc Massé 

 La Roseraie Aucun 

 Le Petit-Bonheur Philippe Giguère 

 Le Tournesol Guylaine Gagnon 

 Les Jeunes Découvreurs Karyne Brossard 

 Louis-Hippolyte-Lafontaine Christine Barrette 

 Ludger-Duvernay Aucun 

 Marie-Victorin Aucun 

 Mère Marie-Rose Gino Lebrasseur 

 Pierre-Boucher Lucia Pietrantonio  

 Saint-Denis François Lavallée 

 Secondaire de Chambly Yannick Leduc 

 Secondaire De Mortagne Marcel Lucas 

 Secondaire François-Williams François Gemme 

 Secondaire Ozias-Leduc Nathalie Langevin 

 Secondaire Polybel André Jérôme 

 Secondaire orientante L’Impact Aucun 
 

1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 
 

Monsieur Serge Lefebvre, ouvre l’assemblée et souhaite la bienvenue aux membres.  

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

Monsieur Serge Lefebvre fait la lecture de l’ordre du jour. 

 

Résolution n
o
 CP 073-05-10 

Monsieur Bruno Bourgeois, appuyé par monsieur Jean-Philippe Audren, d’adopter l’ordre du jour 
suivant: 
 

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
3. PAROLE AU PUBLIC 
4. PROCÈS-VERBAL DU 15 AVRIL 2010  

4.1 ADOPTION 
4.2 SUIVIS 

5. DIRECTION GÉNÉRALE 
5.1 PRÉSENTATION SUR LES SITES WEB ET LES TABLEAUX INTERACTIFS 

6. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS 
6.1 PARENTS-COMMISSAIRES 
6.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 
6.3 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 
6.4 COMITÉ POUR CONTRER LA VIOLENCE 
6.5 TRÉSORERIE 

7. RAPPORT DU PRÉSIDENT 
8. PAUSE 
9. PAROLE AUX MEMBRES 
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10. AUTRES SUJETS 
11. PAROLE AU PUBLIC 
12. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

3. PAROLE AU PUBLIC 

Il n’y a pas de public. 

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 15 AVRIL 2010 
 

4.1  Adoption du procès-verbal 
 

 Il y a un texte doublé à la page 7 qui sera enlevé. 

 

 Résolution n
o
 CP-074-05-10 

 

Monsieur Patrice Gagnon, appuyé par madame Christine Lavoie, propose l’adoption du procès-
verbal du 15 avril 2010. 
 

La proposition est adoptée à l'unanimité.  
 

4.2 Suivi du procès-verbal 
 

Madame Carole Vigneault explique que les ‘Questions-Réponses’ proposées suite à la 
présentation du CCSEHDAA ne sont pas finalisées et elles le seront pour l’automne prochain pour 
s’ajuster à tous les changements qui pourraient être apportés à la politique sur l’adaptation 
scolaire. 
 
Monsieur Serge Lefebvre informe les membres que le rapport sur les frais chargés aux parents 
sera présenté l‘an prochain aux membres du comité de parents. 
 
Des changements au régime pédagogique ont été acceptés par la ministre avec des modifications 
dont plusieurs étaient souhaitées par les parents. 
 
L’ACPM a été liquidée, il ne reste qu’à fermer le compte. 

5. DIRECTION GÉNÉRALE 

 

5.1  Présentation sur les sites web et les tableaux interactifs 
 
Monsieur Michel Gauthier, directeur du service informatique à la commission scolaire, et monsieur 
George Bourgouin conseiller pédagogique viennent faire aux membres une démonstration des 
tableaux interactifs dans les écoles de la commission scolaire et l’état des sites web dans les 
écoles de la CSP. Suite aux présentations, les membres posent quelques questions. 
 
Monsieur Serge Lefebvre remercie messieurs Michel Gauthier et George Bourgouin. 

6. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 
 

6.1 Parents-commissaires 
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Madame Carole Vigneault invite les membres à prendre connaissance du document préparé par 
les parents commissaires et des lendemains du conseil. Madame Vigneault explique le pourquoi 
des différences de montants entre les allocations accordées aux différentes écoles secondaires et 
annonce l’ajout d’un montant de 286 000$ pour l’ajout de ressources pour l’accompagnement des 
élèves TED intégrés. Madame Vigneault informe les parents que le comité de parents recevra les 
mêmes rapports de suivi pour l’école La Roselière que le conseil des commissaires. Enfin, elle 
annonce que le centre de formation Richelieu déménagera à l’école La Rabastalière l’an prochain. 
 
Madame Isabel Godard informe les membres que les travaux avancent bien pour la politique 
relative à l’admission, l’inscription et la répartition des élèves : pour chaque résolution étudiée, il y a 
une analyse des impacts. La prochaine rencontre à ce sujet aura lieu le 8 juin et ils espèrent 
présenter une proposition de recommandation le 22 juin prochain pour une consultation en octobre. 
Il y aura une soirée spéciale pour expliquer les choix qui seront faits. 

6.2 Comité consultatif EHDAA 

Monsieur Steve Bernier informe les membres que le calendrier du CCSEHDAA pour l’année 2010-
2011 a été fait et que l’assemblée générale aura lieu le 18 octobre 2010. 

Le nombre de classes par catégorie pour l’année prochaine a été présenté aux membres du 
CCSEHDAA et un nouveau service a été mis en place : une équipe volante de soutien pour les 
élèves TED intégrés. Le projet de convention de partenariat a été présenté et l’objectif semble peu 
réaliste. Le document ‘Quoi faire si mon enfant…’ avance très bien et devrait être prêt pour 
l’automne. Des signets seront préparés pour inviter les parents à visiter le document en ligne.  

6.3 Comité consultatif du transport 

Monsieur Martin Gélinas informe les membres qu’une rencontre a eu lieu le 19 mai. Une 
présentation du RTL sur un projet pilote visant à donner du transport gratuit à des élèves du 
primaire sur des circuits existants pour faire des sorties éducatives et qui a été positif et sera 
reconduit l’an prochain. Il y a eu une mise à jour du budget et le montant de 46 000$ pour le 
transport des élèves lors de la vaccination massive contre la grippe A H1N1 n’a pas été remboursé. 
Le bilan statistique a donné. Un projet d’amélioration du débarcadère de l’école St-Denis sera fait 

Monsieur Gélinas informe les membres que des modifications à la politique relative au transport 
seront faites pour une entrée en vigueur en 2012-2013 et les commentaires et préoccupations du 
comité de parents ont été transmises au CCT. 3 points sont mis de l’avant : revoir l’encadrement 
dans les autobus et berlines, le plan d’action pour contrer la violence et les problèmes majeurs, par 
exemple, les demandes de transport spécifiques par des parents, rendre plus explicite quelques 
principes directeurs, de jeunes brigadiers dans les autobus, les temps de transport, etc. Un suivi 
sera fait tout au cours de l’évolution du dossier. 

6.4 Comité pour contrer la violence 

Monsieur Stéphane Geffard informe les membres qu’une rencontre a eu lieu. Plusieurs sujets ont 
été abordés :  

 les ateliers réflectifs en cas de suspension d’un élève, une formation sur les gangs de rue 
aura lieu le 25 mai 

 une présentation sur La Ribambelle pour les jeunes qui ont des difficultés d’adaptation, etc.  
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  Un tableau des résultats des centres de répit au secondaire a été fait. Le transport doit 
être assumé par les parents, ce qui semble positif, car les parents y voient une possibilité 
d’aide à la relation.  

 Un policier donnera une formation aux directions d’école pour la gestion de crise. 

 Il y aura un protocole d’entente pour une présence policière accrue dans les écoles. 

6.5 Trésorerie 
 
Monsieur Jean-Philippe Audren invite les membres à ne pas oublier de compléter leur demande de 
remboursement des frais de déplacement avant le 30 juin 2010 pour avoir droit au remboursement. 
Il rappelle que ceux qui ont imprimé leurs documents cette année ont droit à un montant de 35$ de 
remboursement pour les frais d’impression et de 50$ pour les membres du comité exécutif. 

7. RAPPORT DU PRÉSIDENT 

Monsieur Serge Lefebvre informe les membres que lors d’un conseil d’administration de la FCPQ, 
monsieur Matte, président de l’ordre des conseillers en orientation était présent. Il veut veiller à ce 
que les conseillers en orientation puissent bien faire leur travail. Il rappelle aux membres que 
l’assemblée générale de la FCPQ aura lieu le 28 mai et que deux délégués du comité de parents 
seront présents. Il informe aussi les participants au congrès qu’une rencontre régionale aura lieu à 
22h le vendredi 28 mai. 

 Monsieur Lefebvre invite les membres à participer à un sondage sur l’orientation qui leur sera 
envoyé par courriel. 

Monsieur Lefebvre invite les membres à lire la dernière parution de la revue Action-Parents.  

Il rapporte également quelques gestes d’intimidation dans le cadre des négociations, mais pas 
dans la commission scolaire des Patriotes. 

Une adresse standard pour toutes les écoles pour pouvoir communiquer directement avec les 
représentants a été demandée. La convention de partenariat sera présentée en juin et ceci est relié 
à la réussite des enfants, donc très importante. Le document complet sera envoyé aux membres. 

Monsieur Lefebvre félicite madame Carole Vigneault qui  a reçu la médaille d’argent du RCSM 
pour son implication bénévole. 

Monsieur Lefebvre rapporte que le programme d’achat des bibliothèques va être renouvelé. Il y 
aura un virage progressif au numérique si on se fie aux intérêts de la ministre 

La semaine des services de garde a lieu du 17 au 21 mai et plusieurs activités sont organisées 
dans les écoles. 

Finalement, monsieur Lefebvre invite les membres à prendre connaissance de divers articles liés à 
la persévérance scolaire. 

Voici les dates des prochains conseils généraux : 27 novembre 2010 et 28 mars 29011. Le 29 
janvier 2011 aura lieu une rencontre avec les présidents des CCSEHDAA et le 7 mai 2011, une 
rencontre avec les parents-commissaires. 
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8. PAUSE 
 

 

9. PAROLE AUX MEMBRES 
 
Monsieur Jean-Philippe Audren demande si des écoles ont eu des moyens de pression des 
enseignants. 
 
Monsieur Martin Gélinas a dit ne pas avoir apprécié que des messages soient faits aux parents via 
leurs enfants au sujet des négociations en cours.   
 
Madame Nathalie Poitras a reçu des commentaires sur l’animateur lors de la soirée 
reconnaissance à l’effet qu’il était trop question de sexe.   

10. AUTRES SUJETS 

Il n’y a pas d’intervention 

11. PAROLE AU PUBLIC 

Il n’y a pas d’intervention. 

12. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Résolution n
o
 CP-075-05-10 

 

Il est proposé par monsieur Bruno Bourgeois, appuyé par madame Christine Lavoie, que la séance 
soit levée. 
 

La proposition est adoptée à l'unanimité. 
 

 Sur ce, la séance est levée, il est 22h15. 
 

 

                                                                                                                                                 

Monsieur Serge Lefebvre     Madame Marie Claude Chabot 

président         secrétaire 


